

UNCI MAS UNO

PIDEN PREMIO NOBEL PARA "LAS LOCAS DE MAYO"

MADRID, 8 de diciembre (AFP y PL).- El escritor argentino David Viñas pidió que el Premio Nobel de la Paz sea entregado el próximo año al grupo de mujeres pro derechos humanos en su país, conocido como "Las Locas de Mayo", durante las Jornadas de Intelectuales Latinoamericanos Exilados en España.

EL DÍA

España

El socialismo "cambiará el mapa de América", y el PSOE "es la punta de lanza de la IS en el subcontinente latinoamericano": Felipe González

(AFP, PL y ANSA)

MADRID, 8 de diciembre.— El secretario del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), Felipe González, quien acaba de realizar un viaje por América Central, declaró hoy al periódico *Diario 16*, que "el socialismo cambiará el mapa de América, y que "el PSOE es la punta de lanza de la Internacional Socialista en el subcontinente latinoamericano".

Agregó que "los socialistas españoles han intensificado desde hace unos años su solidaridad con Latinoamérica, y por razones obvias, los socialistas hispanos tenemos mayores proximidades, y por tanto, mayores posibilidades que otros".

González añadió "Latinoamérica representa una de las mayores expectativas mundiales en el panorama internacional, y su desarrollo hacia el socialismo democrático haría variar considerablemente el mapa político universal".

González indicó que hace poco tuvo la ocasión de hablar extensamente con Fidel Castro, y señaló: "Creo poder afirmar que había entre Castro y yo coincidencias objetivas y subjetivas en la valoración de convicciones diferentes, y probablemente Cuba esté interesada en la estabilidad de la región sin querer que se apliquen a otros países del área las fórmulas ensayadas en la isla".

ENCUENTRO DE EXILIADOS

En otro contexto casi un centenar de intelectuales de Argentina, Chile y Uruguay, exiliados en España, iniciaron en Madrid un encuentro auspiciado por el PSOE.

En el discurso de apertura, el secretario de Cultura del PSOE, Ignacio Sotelo, dijo que se trata de llamar la atención sobre los problemas y de la izquierda española cuyos militantes, al final de la guerra de los años 30, encontraron generosa acogida en América Latina.

El presidente socialista de la diputación

provincial de Madrid, Carlos Revilla, anunció que propondrá a ese cuerpo la creación de una comisión especial de trabajo que estudie la problemática de los exiliados con vistas a posibles soluciones.

Revilla denunció las torturas sufridas por miles de detenidos en el cono sur latinoamericano y citó a Martín Gutiérrez como "un terrible nombre en la historia de los torturadores uruguayos".

El escritor David Viñas se refirió a una reunión celebrada recientemente en Bonn cuyo tema de convocatoria era la integración de América Latina, pero que en su opinión perseguía lo contrario.

Viñas señaló que, en el encuentro de Alemania Federal, el continente latinoamericano sólo apareció como simple naturaleza de petróleo, cobre, café, trigo, estaño y otras materias primas explotables, con desconocimiento del hombre y su identidad.